

DE AYER A HOY

A la opinión
Vivir para ver! Porque desde el famoso 14 de abril a la fecha no ha pasado día sin aprender cosas estupendas. Por algo se abrió en tal fecha una era de cultura, de libertad, de fraternidad, de verdadero humanismo integral y cerrábamos para siempre aquella infamante edad oscuraria de analfabetismo, de ignorancia, de tiranía, de castrados sentimientos humanos...

Lo que hoy hemos aprendido nos lo enseñan los propios «Trabajadores de la Enseñanza» en un manifiesto lanzado a la opinión general. En él descubren la cultura que nos anega desde la fecha de referencia.
Empieza enumerando las múltiples promesas y los insólitos discursos pronunciados en defensa de la cultura para confesar con toda ingenuidad esta verdad: «La realidad vino a destruir todas las promesas hechas con fines de propaganda.»

«Hola! De modo que los «Trabajadores de la Enseñanza» manifiestan a la opinión que todas las promesas y discursos infinitos de los flamantes pedagogos de guardarropa no tuvieron otra finalidad que la de la propaganda. Por lo cual ya puede comprender la opinión el caso que merece el manifiesto en cuestión—cuyos conceptos seguramente repudia todo el magisterio consciente y digno, que no puede dejarse alucinar por el artificio de la hueca palabrería—porque todo él (el manifiesto) no tiene otra finalidad que la de la ambición política que elementos extraños al magisterio, en su mayor parte, alientan tratando de revolver esta dignísima clase social con las utopías marxistas que han inculcado en las mentes de los obreros dignos de mejor suerte.»

Por eso, sin duda, soplan al oído de los maestros que no hay dinero para ellos en el Estado y lo hay en cambio para pagar el sueldo a los curas (¡qué burla más grotesca representada ante los maestros!) a los guardias civiles, de asalto y de seguridad... a los carabineros...

Pues si hay dinero para los guardias civiles, de asalto y de seguridad y para los carabineros y no lo hay para los maestros ¿a quién se debe?

A los que lanzaron tantas promesas y discursos con fines de propaganda y luego «en la realidad» olvidaron todo lo prometido ante la suntuosidad eclesiástica en que se vieron!

A confesión de parte... ¡Que aprenda la opinión!

El hambre de los niños

Es una cosa muy seria que un niño tenga hambre. Es, desde luego, algo vergonzoso para la sociedad que lo tolera. Pero es, sobre todo, algo desconsolador que lacera el corazón de cuantos lo contemplan y tienen corazón. Por eso el hambre de los niños ha sido muchas veces argumento de valiosas obras literarias dramáticas. Por eso se ha disculpado siempre, a lo menos en el orden ético, que un padre haga llegado a cometer robos por evitar el hambre de sus hijos. Antes, efectivamente, ocurrían estas cosas. Los padres eran capaces de trabajar como esclavos, de pedir limosna, de envilecerse y hasta de perder la vida con tal de encontrar pan para sus hijos.

Pero eso estaba bien en los tiempos de romanticismo averiado. Ahora ya esas cosas han pasado de moda. Ahora, por el contrario, es para muchos una suerte que sus hijos lleguen a tener hambre. Véase el no el caso de algunos huelguistas. No mantienen su actitud por nada justo ni siquiera razonable y naturalmente llevan las de perder. Pero aguantan, aguantan hasta que sus hijos tienen hambre y entonces les colocan en un vagón del ferrocarril para que paseen por España sus tristes caritas demacradas y vayan a recibir alimentos a otros hogares a cambio de introducir en ellos el sentimiento de la rebeldía y de la lucha irrazonada y de difundir el odio y el rencor.

Ningún ser de la creación es capaz de realizar nada semejante. Ningún ser salvo los que se alimentan de la planta ponzoñosa que sembró Marx.

En razón directa

También los radical-socialistas franceses se dividen. También allí a los lugartenientes se les hace largo el tiempo que tardan en ascender y trabajan por destronar y suplantarse a los jefes. También allí los ánimos izquierdistas les llevan a descuartizarse a sí mismos. También allí se habla del peligro fascista para justificar las ansias socializantes. Pero M. Herriot les ha dicho una gran verdad: «el fascismo solo nace donde hay desorden.» Lo que quiere decir que cuanto más se extreme el izquierdismo, cuantos más triunfos logren los que claman contra la derecha, más terreno y más adeptos gana el fascismo.

La fórmula tiene carácter general. El equipo de Casas Viejas que tanto se agita en España debiera conocerla. Y darse cuenta de que, efectivamente, los progresos fascistas están en relación directa con sus propios progresos. Solo cuando ellos se hayan elevado a la cúspide del Poder el triunfo del fascismo será definitivo para hacer más formidable y más catastrófica su caída. Que muy sinceramente deseamos en bien suyo y de España entera que no hallará reposo mientras no desaparezcan de las alturas políticas ciertas figuras macabras que con sus fantasmagóricos visajes y gestos fúnebres tienen en constante angustia y tristes apreturas los corazones de la inmensa mayoría de españoles.

El momento político

Las reformas en la Guardia civil y de Seguridad ascienden a cincuenta millones.—Las nuevas instalaciones de Acción Popular

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

MADRID.—El ministro de la Gobernación ha facilitado una nota, en la que se refiere a las manifestaciones que le atribuyen algunos periódicos sobre el conflicto estudiantil y dice que la clausura de la F. U. E. era una medida circunstancial y el levantamiento no ha obedecido a coacciones, y, en cuanto a los conceptos vertidos sobre la situación jurídica del recluta universitario, repite que no reconoce hacer unversitario para impedir a la autoridad el mantenimiento del orden público, y mantiene su opinión porque, según principio constitucional, no se reconoce a nadie privilegio o fuero especial. Cuando se ha comprobado que elementos ajenos a la clase escolar entran en los centros docentes armados de pistolas, los estudiantes y sus padres deben asistir al Gobierno para que no se repitan sucesos como los pasados.

También el Sr. Salazar Alonso ha manifestado que tiene en proyecto la reorganización de la Guardia civil y de las fuerzas de Asalto. La Benemérita se aumentará en mil hombres, y los puestos se formarán con seis números, como mínimo, para evitar posibles agresiones y violencias. El Cuerpo de Seguridad y la sección de Asa to se refundirán y se crearán dos mil plazas más. Se dotará a la Dirección de Seguridad de secciones de radio. Las fuerzas de Caballería serán sustituidas por motoristas. Se construirán cuarteles para evitar el cuantioso gasto de alquileres de locales. Se calcula que el importe de la reforma se elevará a cincuenta millones de pesetas.

Lo que dice el señor Izquierdo Jiménez

—El diputado radical Sr. Izquierdo Jiménez ha declarado que en estos momentos no hay más que revolución y contrarrevolución. En la primera se agolpan todos los fracasados, y en la segunda los capañales sensatos. Es preciso constituir un partido antirrevolucionario para defender a España y a la República. Los izquierdistas son renegados de la Religión que se disfrazan de Robespierres para satisfacer apetitos de venganza. Las izquierdas son las precursoras de la dictadura marxista revolucionaria. Añadió que no podrá llamarse radical quien niegue el derecho de gobernar a las fuerzas que la opinión elevó a la más alta jerarquía legislativa.

Acción Popular en su nuevo local

—Ha terminado la instalación de Acción Popular en sus nuevos locales de la calle de Serrano, número 6. El edificio lo ocupan totalmente con sus tres plantas y el sótano. Se concentra allí, además de todas las oficinas y servicios que estaban instalados en Alfonso XI, 4, las oficinas de Acción Popular de la provincia que funcionaban en Alcalá 61, y el domicilio de la minoría, establecido ahora en la calle de Valenzuela. Todos los servicios se instalarán ahora con más desahogo y además se instalarán otros nuevos. El ala izquierda de la planta baja se dedica a la secretaría electoral, con un despacho por distrito, más el del jefe, clases para interventores y apoderados, etc. El ala derecha se destinará bien a restaurant, cuya creación aún no se ha decidido, o a la Juventud. En el piso principal se halla el salón de actos, que corresponde a todos los

balcones de la calle de Serrano, ventanillas de inscripciones, caja, etc. despacho del Sr. Gil Robles con la secretaría y dos salas de vistas, oficina de la secretaría política de la C. E. D. A., de la secretaría de Acción Popular y de la gerencia. Además, en este piso hay una capilla, que ya existía en la casa, en cuyos muros se inscribirán los nombres de todos los mártires de Acción Popular y de la C. E. D. A. En el piso superior se instalarán las oficinas de la minoría —despacho de gestores, secretario, etc.—al lado de los despachos de las Comisiones técnicas, el círculo de estudios municipalistas, oficina de movilización civil y biblioteca social. Acción Popular Femenino y Juventud. En los sótanos se va a instalar un gimnasio para la J. A. P. Dispone también el edificio de una amplia terraza, y en la parte posterior de jardín. Se planea también instalar aparatos para aprendizaje para conducción de un tranvía, de incendio del alumbrado—una farola y la casa de un ferrolero—y otros aparatos para atender a los aprendizajes necesarios al servicio de movilización civil.

El partido agrario celebra la festividad de San Isidro

Para conmemorar la festividad de San Isidro Labrador, patrono de los agricultores, los diputados a Cortes y socios fundadores del partido agrario español, oyeron una misa solemne en San Antonio de la Florida, a la que además asistieron numerosas señoras, y entre ellas, la esposa del Sr. Martínez de Velasco. Acto seguido trasladáronse los caballeros a un restaurante de la Bombilla, donde comieron en la mayor intimidad, y sin discursos. Presidió la mesa el jefe del partido, Sr. Martínez de Velasco.

El Sr. Pérez Madrigal ya no es jabalí, pero le guardan los colmillos

TORTOSA.—El Sr. Pérez Madrigal ha declarado que desde Acción Popular al partido radical, contraerán responsabilidades históricas si no evitan resueltamente la acción subversiva de los hombres fracasados a quienes hay que aplastar en cumplimiento del mandato del país. Se disuelven las Cortes, si es preciso. Todo menos estar mediatizados por esa comparsa de hombres nefastos. El problema del partido radical se ha iniciado porque algunos enemigos de sí mismos se creen emancipados de la autoridad del Sr. Lerroux.

Añadió que entre arrodillarse ante el Sagrario de la Catedral de Toledo o ante el mandil de los revolucionarios medievales, prefiere lo primero y afirmó que por principios históricos se considera más cerca de Acción Popular que del Sr. Largo Cebalero, que comercia con el hambre de los obreros y tricolores a la burguesía. Cree que el Sr. Lerroux no ha empezado todavía su obra, y que el Sr. Gil Robles viene a la política para ofrecer su juventud y la sangre de los que le siguen.

Un encargo hecho al Sr. Roig BARCELONA.—Sabemos que el Sr. Roig Bergadà ha dirigido una carta a algunos periódicos haciendo constar que el asunto que le ha encargado el Gobierno de Cataluña ante el Tribunal de Garantías, no es el de la ley de contratos de cultivo, como ha publicado la prensa sino que se encarga de la defensa de la inmunidad parlamentaria de los diputados en el Parlamento de Cataluña.

Información general

Una nota de la F. U. E.

MADRID.—La F. U. E. ha publicado una nota en la que con motivo de haber sido levantada la clausura de su local, recomienda a sus afiliados que se reintegren a las clases por haber desaparecido las causas que originaron la protesta.

Libros para la Benemérita

—En otra nota del ministro de la Gobernación dice que, secundando una iniciativa suya, el Inspector general de la Guardia Civil ha adquirido en la Feria del Libro volúmenes de carácter cultural, por valor de veinte mil pesetas para distribuirlos entre los puestos, compañías, comandancias, Colegio de Huérfanos Jóvenes, jefaturas, zonas e Inspección general. La adquisición se ha hecho con cargo al fondo de multas impuestas por la Guardia civil.

El alcalde de Segovia destituido

SEGOVIA.—El gobernador ha manifestado que se había restablecido la normalidad en la población. Añadió que había destituido al alcalde de Segovia, D. Pedro Rincón, por haber comprobado que en la huelga que ayer se intentó fué el alcalde el primer inductor, no recatándose de excitar a las masas obreras, aun en público, y propugnando la violencia como medio de solucionar el conflicto que existe entre el pueblo y la Corporación municipal.

Termina la huelga de Guadalupe

GUADALAJARA.—Con la vuelta al trabajo de todos los obreros se ha dado por terminada la huelga. Continúan cerrados los centros socialistas y comunistas, y detenidos ocho de sus dirigentes. La población ha recobrado su aspecto normal.

Un acto de conciliación sin conciliación

BARCELONA.—En el acto de conciliación, con motivo de la que rella presentada por insultos dirigidos al Sr. Lerroux por el Sr. Grallier Barrera, éste ha manifestado que habló en nombre de la Unión Socialista de Cataluña y que mantiene íntegramente sus palabras aceptando todas las responsabilidades.

Tremendo pedrisco en Ubeda

UBEDA.—De madrugada descargó una gran tormenta con piedras del tamaño de rucos, que ha devastado la zona destruyendo las estambas, y los arbolados y rompiendo las monteras de cristales. Numerosos vagabundos acogidos en las estuercas, sufrieron los efectos de la tormenta, viéndose obligados a refugiarse en las calles de la ciudad. Se ignora si ha habido desgracias personales. El pedrisco duró cinco minutos.

Fallece la esposa del señor Unamuno

SALAMANCA.—Ha fallecido doña Concepción Lizárraga Echevarría, esposa del catedrático de la Universidad de Salamanca, D. Miguel de Unamuno Jugo. Al conocerse la triste noticia, desfilaron por el domicilio del Sr. Unamuno numerosas personalidades y salmantinas para testimoniarle su pésame. Doña Concepción Lizárraga tenía actualmente 69 años y era estimadísima en la ciudad por sus virtudes y bondades.

Del extranjero

Las inundaciones han destruido la ciudad de Tiberiades.—Veinte personas muertas JERUSALEN.—Se sabe que 20

personas han resultado muertas a causa de una lluvia torrencial que destruyó casi totalmente la ciudad antigua de Tiberiades, que está situada en la orilla del mar de Galilea. Torrentes de agua corrieron por las calles, sorprendiendo a muchos habitantes, la mayoría de los cuales son judíos. Mil quinientos soldados están ayudando a numerosas fuerzas de Policía a examinar las ruinas, pues se teme que haya personas sepultadas. Se cree que la lista de muertos debe ser más numerosa.

La ciudad de Tiberiades fué fundada en el siglo I después de la muerte de Cristo, y durante muchas generaciones fué un centro de ciencias muy celebrado.

Parece que D. Alfonso residirá en Roma

ROMA.—D. Alfonso de Borbón, que se encuentra en Roma, según parece piensa establecerse en la ciudad eterna.

Hay quien dice que D. Alfonso ha iniciado ya negociaciones con una agencia comercial para alquilar una villa en un barrio tranquilo.

Incluso se habla de que se ha firmado ya un contrato de arrendamiento por un año.

El «Leonardo de Vinci» aterriza en Irlanda

—Se ha sabido que el avión «Leonardo de Vinci», que intentaba el roid Nueva York-Roma, ha aterrizado en Irlanda, a las 20,50 a consecuencia de una avería en el tubo de alimentación de gasolina.

Se han enviado socorros de Dublin. Parece que el aparato saldrá mañana para Roma.

Una catástrofe

HONG KONG.—En la parte de esta ciudad, denominada West Point, hicieron explosión dos depósitos de gas.

La violencia de la explosión hizo que se derrumbasen varias casas situadas en las cercanías de la fábrica de gas y las llamas se comunicaron a otras casas de la barriada.

Hasta ahora, van extraídos veinte cadáveres, de entre los escombros de las casas destruidas por la explosión o por el incendio y se tiene la impresión de que el número de muertos, se aproximará, si no pasa, si no pasa al centenar. El número de heridos es de docecientos y el de los desaparecidos, de sesenta. La mayoría de las víctimas, son mujeres y niños.

Manifestación monárquica en Francia

PARIS.—Se han celebrado los actos en homenaje a la libertadora de Francia, Santa Juana de Arco, con un entusiasmo extraordinario. El homenaje del Gobierno se redujo a la iluminación de los edificios públicos y a la colocación de banderas en los mismos. Estuvieron iluminados el Eliseo, las Cámaras y los ministerios.

Desfiló por las calles de París una grandiosa manifestación a la que asistieron pasadas de cuarenta mil almas. El paso de los manifestantes fué verdaderamente impresionante.

Figuraban en aquellas las juventudes patrióticas y los «Camelots du Roi», provistos de muchas máquinas de motor. Todos iban uniformados y en formación correcta. Se asegura que a última hora integraban la manifestación sesenta mil hombres.

El paso de los «Camelots du Roi» fué acogida con grandes ovaciones por la multitud que presenciaba el cortejo. Los manifestantes daban continuos vivas al Rey y a la Reina, a los que contestaba el público desde las aceras y desde los balcones.

Indudablemente, el medicamento más eficaz para las enfermedades del estómago e intestinos, es el

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

LA FIESTA DE SAN ISIDRO

El Sindicato Católico-Agrario del pueblo de Hoyocasero celebra la fiesta del Santo labrador con gran solemnidad.—Al acto asisten representantes de la Federación Católico-Agraria y el diputado a Cortes por Madrid Sr. Martín Artajo.—Comida en el domicilio del presidente de la Agrupación Agraria.—Brillante acto de afirmación sindical

Indudablemente el pueblo español conserva en el fondo de su alma las tradiciones cristianas que nos legaron nuestros antepasados, y este aserto fué confirmado nuevamente ayer en Hoyocasero, simpático pueblecito que como nido de águila se halla asentado en las alturas de la sierra y defendido por la muralla natural que forman en su derredor las altas montañas de Gredos y Serrota. Es este un pueblo que sabe cumplir con su obligación, no sólo de cristiano, sino la que impone el lema de la agrupación católica a que está afecto: «Unos por otros y Dios por todos», siendo un modelo de Sindicatos, lo que le ha valido felicitaciones sin cuento. ¡Este es el pueblo español! ¡No el que nos quisieron presentar hace algún tiempo! Esta es Castilla, paciente, mansa y noble como los ganados que se apacientan en sus campiñas, e indomable como los guerreros que de ella salieron y la dieron días de gloria. Así se cumple con el deber y se hace grande la Patria.

La salida de Avila

La mañana es fría y amenaza lluvia; en un automóvil tomamos asiento el vicepresidente de la Federación D. Aresio González Vega, el administrador de la misma don Casimiro Hernández y el modesto autor de estas líneas. El coche va dejando atrás la Venta de Plalilla, Salobral, Solosemcho, etc. En todas las localidades por donde pasamos se nota un ambiente de día festivo. Mozos con trajes dominicanos juegan a la calva, y las ganaderías en completa suelta dan buena cuenta del verde de los prados. Es la fiesta de San Isidro, patrono de los labradores, y por lo tanto no debe trabajarse en el campo. Los vecindarios respectivos en masa se dirigen a la Iglesia, sin duda para oír la Santa Misa en este día tan señalado para los que de la agricultura viven.

La llegada a Hoyocasero

Después de más de una hora de viaje hicimos nuestra entrada en el pueblo de Hoyocasero. En la carretera nos esperaban numerosos socios del Sindicato con la Junta Directiva del mismo, compuesta por el presidente D. Hermenegildo Domínguez, vicepresidente D. Antonio Solaz, tesorero D. Florencio Nieto, secretario D. Lino Domínguez y vocales D. Florencio Martín y don Catalino García, a quienes se unieron el consejero y párroco del pueblo D. Sebastián Cuenca, y los de

Hoyos del Espino, Navarredonilla, Navalacruz, San Martín del Pimpollar y Navarreviaca respectivamente, D. Manuel Castell, D. Anacleto Fernández, D. Juan Díaz, D. Julián Díaz, y D. Aureo Estévez; alcalde, secretario, juez municipal y maestro nacional, D. Isidro García, D. Moisés Gómez, D. Pedro González, y D. Antonio Salzparado y un numeroso público. Al descender del coche un coro compuesto por las jóvenes Isabel Encinar, Diosada Domínguez, Teresa Díaz, Celestina Domínguez, Julia y Cristeta Reviriego, Vicenta Jiménez, y Justa Sánchez, y los niños Manuel y Desiderio Salzparado, Martín y Heraclio Domínguez, entonaron el himno de la Federación, mientras las campanas de la Iglesia lanzaban al viento sus voces metálicas.

La fiesta religiosa

Después de dascanar breves momentos en el local social del Sindicato, la comitiva marchó al templo parroquial donde se organizó la procesión con la imagen del Santísimo Cristo de los Santos al que en el pueblo se tiene singular devoción que recorrió casi todas las calles del pueblo seguidas de centenares de personas predominando los hombres en las filas de la comitiva.

De regreso la procesión a la Iglesia dió comienzo la misa solemne que fué oficiada por el párroco de Hoyocasero, asistido por los de Navarredonilla y San Martín del Pimpollar.

La amplia nave de la Iglesia se hallaba totalmente llena de fieles, teniendo muchísimas mujeres encendidas ante ellas las devotas luces de las ofrendas que es costumbre poner los días de fiesta en todas las Iglesias de los pueblos castellanos.

Después del Evangelio subió al púlpito el celoso párroco de Hoyos del Espino, D. Manuel Castell, quien expuso a la consideración del auditorio las virtudes de San Isidro, refiriendo algunos pasajes de su vida, para hacer comprender que fué modelo de caridad, de obrero, de esposo y de padre.

Llegan más expedicionarios

Después de la fiesta la Junta Directiva del Sindicato, los sacerdotes, autoridades y representantes de la Federación marcharon al domicilio del secretario de la primera entidad citada donde fueron obsequiados con un suculento «bunch».

Se oye el ruido del motor de un automóvil que se detiene a pocos pasos del lugar en que nos encon-

tramos; del vehículo descienden el incansable propagandista agrario y diputado a Cortes por Madrid don Javier Martín Artajo, el Consejero de la Federación D. Federico Sacristán, y los funcionarios de la misma D. Simón Pascual e Inocencio Hernández. Tras los saludos de rigor entran los viajeros en el salón donde se hallaban los socios del Sindicato, quienes se disputaban el honor de estrechar la mano del diputado popular agrario.

¡Para que aprendan los demócratas!

Mientras los señores vicepresidente y administrador de la Federación marcharon a revisar los libros del Sindicato, que en honor a la verdad diremos que acusan un estado floreciente del mismo y demuestran un celo inigualado por parte de la Junta; en el frontón del pueblo se organizó un partido de pelota, en el que confundidos con los mozos del pueblo tomaron parte el diputado a Cortes D. Javier Martín Artajo, el señor párroco de San Martín del Pimpollar D. Julián Díaz y el funcionario de la Federación D. Simón Pascual. Nosotros sabíamos que el Sr. Martín Artajo era un notable orador, pero ignorábamos que poseía cualidades de pelotari diestro y seguro. ¡Vayan tomando nota los demócratas! (Esto se llama acercarse al pueblo, sin altanería ni etiqueta! Por algo pertenece a la minoría popular de Gil Robles.

La comida

A las dos de la tarde en el domicilio del presidente del Sindicato, Sr. Domínguez, los forasteros fueron obsequiados con una suculenta comida que fué presidida por el Sr. Martín Artajo quien tenía a su derecha al consejero de la Federación, Sr. Sacristán Huidobro, y a su izquierda al vicepresidente de la misma, D. Aresio González de Vega. El resto de la mesa estaba ocupado por los señores Castell, Estévez, Cuenca, Hernández Ortega, Díaz (D. Juan y D. Julián), Domínguez, García (D. Gregorio), Salzparado, Pascual y Martín Pavat. En otras diversas mesas tomaron asiento representantes del Municipio, los directivos y socios del Sindicato, en número de cerca de un centenar. La comida estuvo admirablemente condimentada y servida por la esposa del presidente de referida entidad y por la agraciada hija del mismo, señorita Isabel,

siendo muchos los elogios que los comensales hicieron del excelente servicio. Durante el acto reinó la más franca cordialidad entre los comensales.

El acto de afirmación social agraria

A las cuatro de la tarde se había congregado en un amplio salón numerosísimo público que deseaba escuchar la palabra de los oradores que habían de tomar parte en el acto de afirmación sindical.

En la presidencia tomaron asiento el alcalde Sr. García, secretario del municipio Sr. Gómez, párroco Sr. Cuenca, consejero de la Federación Sr. Sacristán Huidobro, administrador Sr. Hernández, don Aresio González Vega y don Javier Martín Artajo.

Dió principio el acto con unas palabras del presidente del Sindicato, Sr. Domínguez, quien comienza saludando a los reunidos y expresando su satisfacción por haber podido presidir el Sindicato en esta fecha memorable, no por afán de mando—dice—sino por ser un acto social de inestimable valor.

Hace resaltar la fructífera labor del Sindicato en favor del pequeño propietario, librándole de la usura y haciendo compras en común que han beneficiado a todos. Elogia la labor de los fundadores del Sindicato y consejero del mismo y presenta a los señores González Vega y Martín Artajo a los que da la bienvenida en nombre del Sindicato y de todo el pueblo y finaliza agradeciendo a los forasteros su asistencia al acto. (Aplausos)

D. Aresio González Vega

Al levantarse a hablar el vicepresidente de la Federación estalla en el auditorio una salva de aplausos. En nombre de esta entidad saluda a los reunidos, evocando el hermoso acto religioso de la mañana en el que los lugareños con su presencia han dado una prueba de amor a su patrono San Isidro. Recuerda otros tiempos en los que los trabajadores se agrupaban por profesiones, uniéndose para dar culto a Dios, y al propio tiempo defender dentro de la más estricta justicia y caridad sus intereses materiales. Añade que el título más honroso que se puede presentar es el de trabajador, pues con ello se equi para uno a aquel niño de Nazaret, que trabajó como carpintero en el taller de su padre San José. Fastiga duramente al caciquismo, a la usura, y al egoísmo que son las principales raíces de los daños que hoy

aflijen al labrador, y por lo tanto hay que estirporlos. Dice que la Federación es la única entidad que se da cuenta del agobio porque atraviesan los agricultores, y por esta razón sabe darles treguas al pago del préstamo que les hizo, porque ha vivido la misma vida y zozobra del pobre labrador. (Ovación). Esto ocurre—dice—porque la vida de la Federación está basada en la Caridad cristiana y no en el negocio material.

Hace historia de cómo esta entidad se ha preocupado de los humildes creando entidades filiales, como la Mutualidad de Accidentes, con el fin de que el obrero esté a cubierto de un posible riesgo, y el patrono tenga que hacer menor sacrificio que el que tendría que efectuar si por sí solo tuviese que satisfacer los accidentes de que fuesen víctimas sus criados.

Exhorta a todos a llevar sus impositores y pedir sus préstamos a la Federación, señalando los proyectos que se tienen para el futuro y todos ellos impregnados del espíritu cristiano.

Felicitó a los labradores que un día, cuando parecía que se hallaban más dormidos, hicieron oír su voz e impulsaron su voluntad, que será a lo que prevalezca si seben continuar por el camino emprendido. Hace ver como los labradores supieron a su tiempo hacer oír su voz en el campo político para derrotar serenamente a los destructores de España. El Estado tiene el deber de mirarlos a ellos con clara predilección pero a la vez tiene el derecho de exigirles que den al pueblo español varias lecciones: de trabajo asiduo, de austeridad, de integridad de costumbres y de religiosidad.

España—termina—está conveciente y necesita de los brazos de sus hijos generosos que la lleven a tomar nuevamente el sol de la religión en que siempre ha vivido, el aire campesino de su tradición.

Labradores, hombres de la tierra ¡por vosotros no quedará! (Ovación)

D. Javier Martín Artajo

El incansable diputado por la provincia de Madrid comienza su disertación afirmando que siente más emoción al encontrarse en este pueblo entre agricultores, que cuando se halla en el Parlamento, pues al llegar justo a los que del agro viven se siente más aún su representante. Dice que no quiere ser político, porque políticos son los caciques, dispensadores de favores y gracias, pero sin embargo —dice—si que me siento diputado cuando me hallo entre vosotros, que sois los únicos que tenéis derecho a exigirnos cuenta estrecha

de nuestra labor parlamentaria. (Aplausos)

Recuerdo su visita a varios pueblecitos próximos a Madrid que jamás habían sido visitados por los diputados, y de los que el Estado no se acordaba más que para enviarles el recaudador de contribuciones o el agente ejecutivo, pero que viven tan pobremente que no se atrevían a salir de sus chozas por no exhibir su pobreza y su miseria. Nosotros—dice—como representantes suyos nos hemos convertido también en mendigos de la caridad oficial para que se nos den ventanillas, puertas y cristales, que en la ciudad ya no sirven, para poderles sacar a aquellos pobres de su miseria, pues lo que a nosotros nos preocupa es que el ciudadano viva bien y que la administración sea buena.

Dice que hay que ir en busca de los problemas para darles solución, y que el primer proyecto presentado por la minoría popular agraria ha sido el de paro forzoso. Refiere el caso de un obrero que desde Córdoba llegó andando hasta Madrid en busca de trabajo, cayendo desmayado a las puertas del ministerio de Obras Públicas. Este obrero es un símbolo, pues no es un solo caso, sino el de miles de familias, a las que hay que procurar un poco de pan, y algunas alegrías. (Aplausos)

Dice que hay que procurar que no se importe ni un solo grano de trigo extranjero, porque redundaría en perjuicio del agricultor y sobre todo del pequeño propietario agrícola. Afirma que es necesario ante todo justicia social y que cada cual cumpla con su obligación, como lo hace el labrador y termina manifestando que al igual que en otras naciones se erige en el mejor sitio una tumba al soldado desconocido, sería partidario de que en la plaza «Puerta del Sol» se elevase el monumento al labrador desconocido. Al finalizar el Sr. Martín Artajo fué largamente ovacionado.

El regreso a Avila

Terminado el acto los expedicionarios regresaron a Avila satisfechísimos de la fiesta celebrada, siendo despedidos por todo el pueblo, no obstante la torrencial lluvia que aquella hora caía. Al montar en los coches los forasteros se dieron entusiastas vivas a la Federación, al Sindicato, a Hoyocasero, a las autoridades y a Avila.

Notas finales

Hemos de felicitar muy especialmente al Sindicato y muy especialmente a la Junta Directiva y párroco por la brillante de la fiesta, así como al señor alcalde, secretario del Ayuntamiento y Guardia civil, que se desvivieron por atender a los forasteros. Y finalmente vaya nuestra más sincera gratitud para las autoridades y Junta del Sindicato por las facilidades que nos prestaron para el cumplimiento de nuestra misión informativa.

Folleto de EL DIARIO DE AVILA

(51)

CORAZONES ALTIVOS

Novela original de MAGALI

(Traducción de Juan Soler)

De «Colección Princesa». Autorizada su publicación por la Editorial Eugenio Subirana, de Barcelona

—Luego, ¿y este viaje?... ¿Cómo te encuentras?
—Como uno que ha sufrido los efectos del mareo durante tres semanas seguidas.
—¡Pues nadie lo diría!—observó Jorge admirado.—Los aires coloniales no han perjudicado nada tu estética...
Alano se encogió de hombros.
—Sí, sí...—insistió el notario—, el color tostado que ha palmeado tu semblante y la robustez que te ha procurado la vida al aire libre no te sientan mal... ¿Y este... órgano—añadió, señalando al corazón de Alano—recobró ya su equilibrio bajo el cielo africano?
Una contracción brusca se dibujó en el semblante del colonista. Fué

apenas perceptible, y replicó seguidamente:
—¿El corazón? ¡Bah!... no es más que la máquina que sirve para regular la circulación... Hace ya mucho tiempo que nada puede alterar su ritmo normal.
—¡Hum!—replicó el otro sin insistir.—Luego ¿regresas a Francia para quedarte definitivamente?
El entrecejo de Alano fruncióse ligeramente.
—No lo sé todavía—contestó un poco turbado.
El notario no quiso romper el silencio que siguió a estas palabras... Cada uno esperaba que el otro hablara, porque ambos tenían algo interesante que comunicarse: algo muy delicado que ni el uno ni el otro osaba plantear.

Alano se dirigió a la ventana. Levantó la cortina que impedía contemplar la vieja plaza provincial, desierta en aquel momento, con sus fillos escuálidos que la nueva primavera empezaba a llenar de hojas.
De repente, pareció vivamente interesado.
Apoyando su frente contra el cristal de la ventana, examinó con creciente atención lo que ocurría en la calle...
El ruido de un motor llegó hasta el despacho silencioso.
El colonial interrogó bruscamente:
—¿Qué significa este auto que viene aquí con tanta gente?
Jorge se acercó a la ventana. Por encima de la espalda de Alano, dirigió una mirada curiosa, y vió un inmenso autobús parado en medio de la plaza, del que descendían sus ocupantes, todos ellos obreros en traje de trabajo, con sus herramientas a la espalda, y que se desparramaron rápidamente por las calles cercanas.
—Esto—dijo lentamente Jorge—

pues bien, sí, esto es el autobús de la fábrica.
Alano frunció el entrecejo.
—¿El autobús de la fábrica?
—Claramente, de la vidriera, al preferes. Todo Millame está ocupado ahora en la fábrica.
—¡Ah! yo...
—Tú lo sabías ya—dijo el notario—, no finjas caer de la luna. Te he escrito ya, dándote toda clase de detalles...
—¿Luego—estalló Alano, que desde hacía unos momentos parecía estar reprimiendo una cólera creciente—, esta fábrica marcha ya?...
—Claro que sí... Hay más de un centenar de obreros ocupados... todo ello sin contar los de los pueblos vecinos que se han inscrito y no tardarán en ser admitidos... Y añadió encendiendo tranquilamente un cigarro:
—¡Esto será una fuente enorme de riqueza para todo el país!...
Alano se había separado de la ventana y paseaba a lo largo del despacho, presa de una nerviosidad creciente.
—Si vieras qué magnífico edifi-

cio han levantado—continuó Jorge, expresando su admiración en el tono de la voz.
—Es un modelo en su género, con sus laboratorios, sus talleres para los artistas y sus hornos eléctricos, montados, según dicen, con todos los últimos adelantos... ¡Oh! este negocio tendrá seguramente un gran éxito.
—Así—gritó Alano lleno de despecho—, ¿has dejado que se realice todo esto... sabiendo, como sabes, que estos bandidos se han apoderado de mi obra?...
—Pero, querido amigo—replicó Jorge—, ¿qué querías que hiciera? Te marchaste sin decir una palabra no quisiste saber nada a pesar de mis reiteradas indicaciones.
—Otro ha continuado los trabajos que tu abandonaste voluntariamente. Confiesa que no es ahora tiempo de hacerme cargos.
—¡Dabiste impedirlo!—gritó Alano violento.
—¡Impedirlo, impedirlo, ¿cómo? ¡Tienes unas cosas!
—Yo no podía impedir a Jonathan Carlier la venta de unos terrenos

que eran de su propiedad—los que quisieran adquirirlos.
—¿Y tú crees que yo podía impedir a los capitalistas que construyeran una fábrica sobre esos terrenos que habían adquirido?
—Pero ¿tú sabes que el descubrimiento que van a explotar lo has obtenido de una manera salvajística.
—Hurgando entre los manuscritos de la biblioteca del castillo del señor Carlier. ¿Qué podía hacer yo en este punto?
—Y apoderándose de manuscritos y notas mías que olvidé en mi precipitación al abandonar «Notre Dame-aux-Bois»!
El notario movió la cabeza de negando.
—Esto te costaría mucho probarlo.
—¡Tendré la prueba!—gritó Alano dando un puñetazo sobre la mesa del notario.
—Bien, bien... si crees lograrlo.
—Lo lograré, porque no quiero continuar, siguiendo su paso a través de la estancia con las manos...
(Continúa)

Avila al día Ecos de sociedad

El timo de la escalera

Hasta ahora no teníamos conocimiento de que en Avila se hubiese dado este timo, pero ha habido un «modernista» que con todo arrojo ha venido a Avila a hacer de las suyas. El sujeto en cuestión fué a un cétrico comercio y dijo que le prestasen la escalera de mano para otro comerciante, y tan pronto como se la entregaron realizó una operación financiera trasapandose a otro industrial.

El fulano quiso repetir la suerte pero... fué a parar a manos de la autoridad, y ahora tendrá que habérselas con el juzgado.

OPORTUNIDAD

En Arenas de San Pedro (Avila) se alquila edificio propio para Hotel o Pabellones independientes para veraneo de familia, con o sin amueblar. Dirigirse a Eusebio González. Guadalupe (Cáceres)

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja fueron asistidos María Martínez de herida incluso punzante en la región mastoidea que le produjeron al agrandarla, y Mariano Rodríguez de lesiones en la cara.

Ernesto Paradinas Brockmann

Médico-Odontólogo Estrada, 5. Teléfono 290 Consulta de 11 a 1 y 4 a 6

Un banquete

Mañana a las dos de la tarde tendrá lugar en el Hotel Inglés un banquete con que los maestros de esta provincia obsequian al señor director general de Primera Enseñanza, D. Francisco Aguasí.

La animación es extraordinaria siendo más de 200 maestros los adheridos. Al acto asistirán las autoridades y es probable que el excelentísimo señor ministro de Instrucción Pública.

Mucho agradecemos la atención que la comisión organizadora ha tenido para con nosotros invitándonos al acto.

Arturo Canales

Enarimados del norte, plus rojo. Camareros Cosmos, Asland y Cangrejo. Castelar, 3. Teléf. n.º 45

Recordatorios 1.ª Comunión

Los más nuevos y variados modelos. Imprenta SENEN MARTIN

Operado

Por el doctor D. Angel Torres le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica al médico de Aldeavieja D. Angel García Casasola.

Viajeros

Han pasados unos días en Avila D. Cristóbal Pardo, D. Alejandro Ramos Busqué, la señora viuda de Jorge y la señora de Cremata.

Denuncias

Ha sido denunciado un vecino de esta ciudad al Juzgado de Instrucción por agresión y amenazas a María Martínez.

También lo fueron al municipal tres jóvenes por riña y escándalo.

SE VENDE motor de aceites pesados, quince caballos, fuerza a toda prueba. Para tratar con su dueño D. Manuel del Ojo, Afueras del Puente Adeja. Molino harinero.

Le roban los aperos de labor

El vecino de Hoyorredondo Faustino López se presentó a la Guardia civil manifestando que le habían robado varios aperos de labor. Los presuntos autores del robo han sido detenidos.

LO MAS SELECTO ARIPSNI

MARTES DE 12 A 2 Consulta de Garganta, Nariz y Oídos

En el Gran Hotel, por el Dr. don Manuel Herrero de Cabo (del Instituto Rubio y Cruz Roja de Madrid).

Cine

Principal

Mañana, jueves, estreno de la graciosa película «Teodoro y Compañía», de gran éxito.

NOTA.—El anuncio de estas obras no supone ni su aprobación ni su recomendación.

HIPOTECAS -- PRÉSTAMOS

Facilitamos capital en hipotecas y sin hipotecar, sobre fincas urbanas y rústicas, sobre garantía de valores e industria. Intereses desde 6 por 100 anual. Informes gratis CENTRO FINANCIERO Villadomat 108, 1. 1.—Teléfono 30991 BARCELONA

DE PIEDRAHITA

Comuniones

(De nuestro corresponsal)

PIEDRAHITA, 14.—Con motivo del día de la Ascensión del Señor, y según tradición anual, tuvo lugar en esta villa la primera Comunión de un gran número de niños y niñas en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora de la Asunción.

El Sr. Cura Párroco, D. Luciano del Valle, dió a los niños el sagrado Pan de los Angeles, y vimos en aquellos la cara de satisfacción y alegría que experimentaban al acercarse al Banquete eucarístico sin duda porque, a pesar de su corta edad, se daban cuenta de que iban a cumplir con un deber de todo buen cristiano.

Sentida y fervorosa plática fué dirigida a los niños y niñas por el sacerdote—todo bondad—D. Miguel Herraez, a cargo del cual estuvo también la preparación de aquéllos, para el acto que iban a realizar.

Todos los niños y niñas iban monismos y vaya para éstos mi más cordial enhorabuena, deseándoles continúa toda la vida por el camino del bien, que han comenzado a subir. enhorabuena que hago también extensiva a sus padres y a los señores curas.

Bodas

Con extraordinaria concurrencia ha tenido lugar el enlace matrimonial de D. Celestino García del Barrio, de distinguida familia de Cuenca, con la simpática señorita Exaltación Alonso Serrano, hermana de nuestro querido amigo Antonio. El enlace tuvo lugar en la Iglesia parroquial de San Lorenzo del Escorial, el día 9 del actual, al que concurrió gran número de invitados.

En esta hemos tenido el gusto de saludar a los recién casados, los que han efectuado este viaje de luna de miel a la vez que para saludar a los familiares y amistades. Por nuestra parte les deseamos que esta luna de miel sea impercedera y vaya nuestra más cordial enhorabuena.

También el día 5 de los corrientes se efectuó el matrimonio de nuestro querido amigo D. José Hernández Rodríguez, conocido amigablemente por Pape, con la encantadora señorita Nieves Blanco, de distinguida familia asturiana.

La boda tuvo lugar en el pueblo de Melar de (Oviedo) donde el se-

ñor Hernández desempeña el cargo de maestro nacional, y a la misma concurren gran número de familiares y amigos, prueba inequívoca de las simpatías de que disfrutan el nuevo matrimonio Hernández-Blanco.

Les deseamos que en su nuevo estado sean la mar de felices, felicidad que nos alegraremos sea eterna, y les expresamos nuestra más cordial enhorabuena.

Homenaje

Como ya habíamos anunciado hace algún tiempo por medio de este periódico, tuvo lugar en uno de los pasados días el sencillo pero cariñoso homenaje con que Piedrahita quería festejar a su hijo el Excmo. Sr. D. Juan Sánchez Rivera de la Lastra, por el nombramiento de gobernador de Burgos, que con tanto acierto viene desempeñando. A tal fin se le hizo entrega de un precioso bastón de mando con la empuñadura y contera de oro, costeado por suscripción popular que encabezaba este Excmo. Ayuntamiento.

La entrega tuvo lugar en las casas consistoriales, lo que efectuó el señor alcalde de la localidad, con asistencia de los demás ediles de la Corporación cruzándose por parte de aquel y del homenajeado palabras de cariño y agradecimiento.

Celebramos el acto realizado, y solo nos resta ratificar la enhorabuena que al tomar posesión del cargo habíamos enviado por conducto de estas columnas.

TOS-SAN.

EDUARDO JAURALDE MORGADO ABOGADO Hotel Inglés. Todos los viernes

Editorial Católica Abulense

En conformidad a lo que previenen los Estatutos, el Consejo de Administración de esta sociedad ha acordado convocar a Junta general ordinaria de señores accionistas, que se celebrará el día 20 del corriente, a las doce de la mañana, en el domicilio social, Plaza de Tentenat Arévalo, número 4.

La Junta se registrará por el siguiente orden del día.

- 1.º Lectura del Acta de la Junta general anterior.
- 2.º Lectura y aprobación, si a ello ha lugar, de la Memoria, Cuentas y Balance que presenta el Consejo de Administración.
- 3.º Reparto de beneficios y dividendos a las acciones.
- 4.º Ruegos y preguntas.
- 5.º Renovación de cargos del Consejo.

Los señores accionistas que no puedan asistir y deseen hacer uso de su derecho por representación en otro socio deberán comunicarlo por escrito con la debida antela

Consejo de ministros.—El ministro de Trabajo señala los perjuicios del «dumping» japonés en la industria textil.—Robo en una ermita

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID, 16, 4 30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Avila temperatura máxima 17 grados y mínima 9.

Por toda la Península se mantiene el tiempo de cielo cubierto y aguacero tormentoso. Tiempo probable en toda España cielo con nubes y aguaceros tormentosos; ma rejada en el Cantábrico.

Consejo de ministros

—Esta mañana se celebró Consejo de Ministros en la Presidencia sin que los consejeros hicieran a la entrada ni a la salida manifestaciones de interés.

La nota oficiosa dice que se trató de diferentes asuntos cambiándose impresiones sobre la marcha de los debates parlamentarios, ocupando con preferencia la atención de los consejeros las denuncias que sobre el asunto del arroz y el maíz han sido hechas en la prensa y en la Cámara. Se acordó que el ministro de Hacienda informe los oportunos expedientes.

El ministro de Instrucción dió cuenta de los conflictos escolares y de las medidas adoptadas en relación con los mismos, y en igual sentido habló el ministro de la Gobernación; el Consejo autorizó a ambos para tomar las medidas oportunas para el mantenimiento del prestigio del Poder y del Orden público.

Se aprobó un decreto admitiendo la dimisión del Sr. Alvarez Buylla como director general de Marruecos y Colonias.

El ministro de Estado informó sobre el estado de las relaciones de España con varios países.

El ministro de la Gobernación participó la resolución de algunos expedientes en reclamaciones formuladas por varios empleados de Policía con motivo de algunas disposiciones de la Dictadura.

El ministro de Trabajo entregó a la Comisión de Administración a los efectos consiguientes.

Todos los socios pueden revisar, durante los días laborables anteriores a la Junta general los libros de cuentas que estarán a su disposición de diez a doce de la mañana y de dos a cuatro de la tarde en la Administración del periódico.

El secretario, Julián Fuentesfaja; Visto Bueno, el presidente, Eduardo Martínez.

sus compañeros una nota significando la conveniencia de que se defienda la producción textil del Marruecos español y Canarias, destrozada por el «dumping» japonés, pues de tal manera se mitigaría la crisis de trabajo.

Ha sido nombrado Presidente del Instituto Nacional de Previsión don Juan Usabiega, por dimisión del General Marvá.

De Guerra se aprobaron diversos expedientes relativos a mejoras de suboficiales y sargentos.

De Justicia se aprobó decreto creando el colegio oficial de regidores de la propiedad.

Robo en una ermita

ZARAGOZA.—En la ermita de la Virgen del Paeyo, situada en el término de B. Ichite, penetraron los drones apoderándose de objetos del culto y de diversos ornamentos artísticos que allí se conservaban.

—Ha quedado totalmente restablecida la normalidad en esta capital.

Noticiero de Barcelona

BARCELONA.—La Generalidad ha invitado a los marineros de la Escuadra japonesa surta en el puerto, a hacer una excursión a Montserrat. Les acompañará, explicándoles todas las particularidades del monasterio, D. Ventura Gassol.

—Se han repartido unas hojas clandestinas invitando a celebrar una manifestación para protestar contra el Imperialismo japonés, representado por los barcos que han llegado a este puerto. La Policía ha adoptado grandes precauciones para evitar que esta manifestación se lleve a efecto.

—Obedeciendo órdenes de la Dirección general de Seguridad han sido recogidos a su llegada a esta unos 400 ejemplares del «Siglo Futuro».

—En el expreso ha llegado el subsecretario de Justicia que fué recibido en la estación por el presidente de la Audiencia y otras autoridades.

—Con motivo de la huelga de cositramaceros de las fábricas de hilados se ha dejado de trabajar en algunas de ellas.

El Sr. Herriot expulsado de la Liga de derechos del hombre

PARIS.—El Comité de la Liga de defensa de los Derechos del hombre ha expulsado de la misma al Sr. Herriot por los ataques dirigidos en la última sesión del período radical-socialista contra M. Doumergue.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA

del señor

Don Juan Antonio Vinuesa

Consejero de la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de esta ciudad Que falleció en Avila el día 20 de abril de 1934

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

El Consejo de Administración, Junta de Gobierno de la Caja de Ahorros y familia,

Ruegan a sus amistades asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana jueves a las diez, en la iglesia de la Santa.

Avila 16 de mayo de 1934.

